CASOS Y COSAS

CARLOS GUTIÉRREZ

Otra vez, el riego de socorro

Al cierre de esta edición, el Consejo de Ministros aprobará un trasvase del Tajo al Segura de entre 15 y 20 hectómetros cúbicos, destinado a riegos de socorro para los frutales de la región de Murcia. El Gobierno murciano pedía 50 y el Consejo de Gobierno de Castilla- La Mancha se opone a cualquier desembalse.

Otra vez, en las mismas.

El caso es que el socorro no debe ser tan urgente cuando las últimas precipitaciones han sido tan abundantes que se han anegado algunos campos de los que se supone que deben recibir el socorro. La situación que muestran las cámaras de televisión sugieren que más bien deben ir los bomberos a extraer agua para que no se pudran los pies de frutales y olivos.

El Ministerio de Medio Ambiente afirma que las peticiones del Gobierno de la Región de Murcia son exageradas y que, de atenderlas, se pondría en peligro el futuro abastecimiento para la población. Porque, dentro de un mes, se abordará un nuevo trasvase para consumo humano, el que debe garantizar el suministro para los meses de verano en una de las zonas de la geografía española que acumula mayor número de turistas. Los embalses de la cabecera del Tajo no dan abasto a lo que se pide desde la región murciana. La superficie regable ha aumentado imparablemente durante décadas y el estallido inmobiliario ha sembrado de parcelas con piscinas y centros de ocio amplias zonas que antes eran desierto improductivo. El derecho a crecer y a producir riqueza ha superado al derecho a un medio ambiente medianamente lógico; en definitiva, no se ha diseñado un crecimiento sostenible.

Si se atendieran las peticiones de Mur-



Inundaciones tras la tromba de agua en Murcia.

cia, en un par de años, quizás solo en uno, se acabarían las polémicas sobre el volumen de agua a trasvasar, porque no quedaría ni una gota. Quizás, con la estrategia del avestruz, prefieren no ver el peligro y encomendarse a la Providencia para el día de mañana.

Siempre sale a colación el Plan Hidrológico Nacional y el derogado trasvase del Ebro, que fue un error estratégico de consideración. Se aseguró que con un plan de potabilizadoras y desalinizadoras, sería reemplazada el agua del Ebro por la del mar debidamente tratada. Al margen de lo absurdo de dejar que vaya al mar agua dulce para después desalinizar la salada, con el consiguiente gasto económico y deterioro medioambiental, por los costes de producción y los residuos que genera, la situación real es que de todas las plantas de tratamiento para producir agua potable, solo se ha puesto en funcionamiento una. Dice la ministra de Medio Ambiente que en noviembre entrará en servicio el resto, con lo que se acabarán las penurias.

Es difícil de creer, porque la demanda crece a un ritmo imparable y no hay ni un atisbo de prudencia o contención en los políticos y regantes murcianos. Es posible, probable incluso, que para cuando termine el plan de desalación el volumen necesario ya sea muy superior.

El litoral español está en obras; pero desde Valencia a Málaga, cualquier rinconcillo con un acantilado se llena de grúas para levantar un paraíso artificial, a base de aspersores y palmeras que rodean campos de golf y chalés con chimenea y jacuzzi.

Para quienes piensan que si hay agua, aunque sea en el Volga, es preferible llevarla a donde haga falta y pueda ser rentable, en todos los sentidos, el derogado trasvase del Ebro no deja de ser un agravio. Otros consideran que dada la voracidad de la urbanización de la costa, la imparable construcción acabaría con el Ebro, con el Volga y con el deshielo del Ártico.

El Gobierno de Castilla- La Mancha está en su derecho, y cumple con su obligación, al oponerse al agotamiento de sus fuentes, que deben garantizar el suministro potable a la creciente población de esta comunidad, pero que también deben servir para que el Tajo, a su paso por Toledo, no sea un riachuelo con épocas en las que se le califica de cloaca, debido a su escaso caudal. Y si hay derechos históricos para los regantes de Murcia, mucho más firmes son los derechos, y más antiguos, a tener un río digno de tal nombre, que sea capaz de atender las necesidades de los habitantes de sus riberas.

Agua de mayo

El aspecto positivo del agua, es la que está cayendo, tan abundante, tan mansa, tan insistente.

En un año de severa sequía hidrológica, la agricultura apunta a un resultado que puede ser

espectacular, porque la pluviometría se ha portado como en las mejores ocasiones. La primavera, en los campos del llano y de la sierra, está siendo de diseño, como la sueñan los agricultores un poco antes de quejarse de los matices. Y no es una excepción de este año, sino la norma constatada durante siglos, la que dio lugar a que lo que se espera con mayor interés e impaciencia, por lo gratificante de su llegada, es el agua de mayo.



Fundado en 1971 por DEMETRIO GUTIÉRREZ ALARCÓN



DECANO DE LA PRENSA DE ALBACETE CONTROL DE TIRADA Año XXXV

Edita:
Crónica Albacete, S. L.
Director:
Carlos Gutiérrez García
Correo electrónico:
redacción@cronicadealbacete.com
publicidad@cronicadealbacete.com
Otografia@cronicadealbacete.com
Depósito legal: AB 578-1971

N.º 1052 <u>Dire</u>

C/ Teodoro Camino nº 12, portal izquierdo, 2º D 02002 Albacete - Fax: 967 19 34 55 Tlf.: 967 19 33 94 - 967 60 24 79

Edición digital: www.cronicadealbacete.com Impresión:

Tlf.: 967 60 88 88 Albacete